

Con el Inspector de Pesas y Medidas

Conversando con el Inspector de Pesas y Medidas, señor Lizaola con respecto a la próxima vigencia de la ley que exige el sistema métrico decimal, — que registró el primero del año en adelante, — nos manifestó que en su criterio se cometerá muchas injusticias con algunos comerciantes al implantar tal sistema, injusticias que son del todo irremediables y provenientes tan sólo de la lógica, sea que siempre vienen aparejadas a toda forma. También nos indica que él está en la mejor disposición de ayudar a esos comerciantes con sus consejos e

instrucciones sobre lo que es el sistema métrico decimal, haciéndole comprender la relación del gramo y la onza y demás nociones necesarias.

Las maliciosas falsedades en pesas y medidas — nos dijo, — aun cuando paulatinamente han ido desapareciendo y estoy personalmente satisfecho de mis labores y el apoyo que superiores y demás autoridades me han prestado han sido de importante valor en mis gestiones, redundando en provecho general de comerciantes y consumidores.

El tutu o Cónsul Hablará un niño de Nicaragua en Costa Rica

Con motivo de los últimos cambios políticos que se han hecho en Nicaragua, y habiendo elevado la renuncia de Cónsul General de Nicaragua en Costa Rica don Francisco Ibarra Mayorga, muchos amigos de don Raúl Borge lo han postulado para que ocupe tal cargo.

Para dicho fin se ha formado un comité de propaganda de personas estimables de la Colonia nicaragüense.

Del resultado informaremos a nuestros lectores.

Para el Guanacaste

El domingo salió para Santa Cruz, con el objeto de estar unos días entre los suyos, la estimable señora doña Catalina Bonilla.

Que lo pase muy bien al lado de su familia son nuestros deseos.

Estimable viajero

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas la visita del doctor Francisco Prado Salinas, quien llegó procedente de Nicaragua.

El Dr. Prado Salinas tiene el propósito de radicarse en San José, y para ello ha solicitado su incorporación en el Foro Nacional.

Sea bien llegado el Dr. Prado Salinas, a quien deseamos grata permanencia entre nosotros.

TREN DE EXCURSION A OROTINA

El domingo, 15 del corriente, a las siete y media de la mañana, saldrá un tren de excursión a Orotina en propaganda reformista. Pronunciarán discursos el General Volio y otros oradores del Partido. También se hará reunión en Turrúcares.

Precio del tiquete de ida y vuelta ₡ 3.00.

Puntos de venta: La Salvadoreña, de José M. Córdoba; Zapatería Infantil, de José M. Granados; Pulpería El Cielo, de Jaime Cardoso; Pulpería El Jobo, de Arturo Infante; Miguel Rodríguez, en la Casa del Pueblo; Barbería de José Umaña; en La Prensa, casa Falco.

EL COMITE

Fue destruida la alameda en la avenida diez

Por orden de la Comisión de Vías Públicas se quitaron las gravileas que daban sombra a la avenida diez, del Cementerio, y en su lugar se sembraron bonitos pinos que daban magnífico aspecto.

Los vecinos se manifestaron en desacuerdo con tan simpática idea y la alameda recientemente sembrada ha sido destruida, no sabemos si por orden emanada de la respectiva Comisión o por obra de ignorantes vecinos.

Sería oportuno sembrar césped en la ala norte de la citada avenida, que no la ocupan los vehículos, para darle belleza a la calle que conduce a los cementerios, y trasladamos la insinuación al activo y progresista señor Srío de la Comisión, don José Manuel Córdoba, y ojalá se plantaran nuevamente arbustos que presten sombra y atractivo sin perjudicar las propiedades.

A gran velocidad

No obstante las medidas dictadas por la Comisión de Vías Públicas, las contravenciones a las mismas son notorias.

Los accidentes de tráfico, mientras no se subsanen tales deficiencias, tendrán que repetirse continuamente: los camiones que hacen sus viajes a Escasú pasan vertiginosamente por la calle de La Sabana, donde desembocan tantas calles, poniendo en peligro la vida de los propios pasajeros que conducen y de los viandantes de esos lados.

Por qué no se exige moderación a los que corren esos vehículos?

Accidente del trabajo

En una fábrica de café, sita por las inmediaciones del mercado, ocurrió ayer un lamentable accidente, siendo el perjudicado un estimado obrero, cumplido y trabajador. Manejando uno de los tostadores, Manuel Gómez, sin duda por alguna distracción, fué arrollado por una de las poleas, sufriendo graves contusiones en la cabeza y la dislocación de un brazo.

Fué atendido con presteza por cuenta del dueño de la fábrica, quien ha prometido reconocerle el jornal durante el tiempo que permanezca imposibilitado para el trabajo.

Deploramos el accidente y al propio tiempo nos satisface la honrada y noble actitud del propietario de la Fábrica.

Son denunciados algunos empleados públicos

Ultimamente ha sido denunciado, por aparecer con su nombre en una directiva política de Limón, el Juez Civil de aquella ciudad.

En verdad, aparece en la Directiva que postula la candidatura de don Felipe J. Alvarado, por aquella provincia.

La denuncia se ha hecho ante el señor Presidente de la República.

La Ley Electoral

La importante casa editora de Trejos Hermanos ha dado a la publicidad la Ley Electoral con sus reformas, por orden alfabético. Es una obra acabada y muy oportuna e interesante para los partidos y ciudadanos en general.

Las nuevas pesas y medidas

Como es de interés para el comercio en general, hemos querido informarnos de los antecedentes que la implantación del sistema métrico decimal apareja para informar a los interesados.

Como quiera que tal innovación hará que los comerciantes teagan fuerte desembolso de tener que comprar en total los aparatos que se requieren para ello, al Inspector de pesas y medidas conversará con el señor Secretario de Gobernación, a fin de indicarle la conveniencia de permitir que se adapten las romanas y balanzas que el comercio actualmente usa haciendo las equivalencias existentes entre gramos y la onza, las cuales se imprimirán en hojas volantes las que deberán ser expuestas en los establecimientos al público, y desde luego se usarán gramos exclusivamente, de acuerdo con esas tablas.

Marítimas

Limón 13.—Fondeó el vapor norteamericano Aban-gares, procedente Nueva Orleans vía Habana, con los siguientes pasajeros: Rubén Cathmar, Delfina Elizondo, William Freites, Oti la Gutiérrez, Hugh Wright, Adele Welch, Marcial Alpizar, Djiffer Hachi, William Saicy en tránsito 3

Sentido

Fallecimiento

Víctima de rápida dolencia dejó de existir ayer en esta capital la estimable matrona doña Mercedes A. v. de Rodríguez; por sus brillantes cualidades y hermosos ejemplos de virtud muy querida fué de sus numerosas amistades, dejando sumidos en hondo dolor a sus hijos José e Isaías Rodríguez A., caballeros cultos y amigos nuestros, a quienes por este medio da "La Prensa" su más sentido pésame, lo mismo que a los demás deudos de la extinta. Las pompas fúnebres tuvieron lugar hoy a las 11 a. m. en la Iglesia del Carmen, saliendo luego el cortejo hacia el Cementerio.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

Nota del Día

DE POLITICA ESPAÑOLA

Mar de fondo

Algunos se sorprenderían ayer al leer la noticia de que entre los mismos jefes del Ejército español se había descubierto una conspiración contra el gobierno dictatorial que preside Primo de Rivera.

A nosotros no nos ha sorprendido esa noticia, como no nos sorprendería en cualquier momento surgieran más graves acontecimientos.

A pesar de la severísima censura que las autoridades ejercen allí sobre todo lo que se publica, salen al público sucesos importantes que acusan en el pueblo español un fuerte estado de inquietud.

El día 14 de octubre, se publicó un decreto en la Gaceta Oficial prohibiendo toda clase de propagandas "antipatrióticas y antisociales". Y a consecuencia de ese decreto se ha ordenado que se revisen todos los textos de las Universidades, para retirar los libros que no actúan en absoluto todas las instituciones sociales empezando por la religión católica.

"El Sol" de Madrid pregunta qué se entiende por propagandas antisociales, y luego dice:

"De ser así, las iglesias deberían echar las campanas a vuelo, pues habrá triunfado la interpretación clerical del artículo segundo de la Constitución, que suprimiría la tolerancia religiosa substituyéndola con la unidad católica disfrazada. Según tal interpretación, siendo católico el Estado, los individuos que no lo sean deberán excluirse de las funciones públicas, particularmente de la enseñanza."

El "Sol" termina diciendo que no cree se haya suspendido el artículo segundo de la Constitución, y pide se aclare precisamente este punto, pues no es cosa de proceder a catalogar a los ciudadanos que no sean católicos y dejarlos en condiciones de parias.

Esto ha producido indignación en los centros universitarios, y los estudiantes lanzaron un Manifiesto clandestino contra el Gobierno. Inmediatamente se lanzó la policía en su persecución y a gran número de estudiantes han sido llevados a las cárceles. Estas persecuciones, en vez de asustar, han aumentado la indignación popular, y estudiantes y profesores están conspirando contra la tolerable dictadura.

Entre los militares hay también mar de fondo. Al Capitán General don Valeriano Weyler se le ha despedido del cargo de Jefe del Estado Mayor Central, cargo que de derecho le corresponde por ser el único Capitán General que hay en España, y se le ha destituido por haberse permitido opinar en contra del criterio de Primo Rivera con relación a la guerra de Marruecos.

Un pequeño grupo de Generales amigos son los que disponen de todo a su capricho; a los demás no los tienen en cuenta y al que no opina como ellos lo persiguen y lo fastidian, aunque se trate, como ahora, del Capitán General nada menos.

Mientras tanto, la guerra de Marruecos continúa y no lleva trazas de acabarse. Replegándose, replegándose, el ejército rifeño continúa intacto, y el sostenimiento de las posiciones militares cuesta una enormidad de millones y una sangría que nunca se cierra.

El déficit del presupuesto español en el año pasado fue de seiscientos millones, según declaración oficial, y ya se calcula que el de este año será de seiscientos cincuenta millones. Y dice Primo de Rivera que la situación exige mayores sacrificios en dinero y en hombres.

Por algo "El Imperial", de Madrid, escribía hace dos meses: "O España acaba con la guerra de Marruecos o la guerra de Marruecos acaba con España".

Es muy difícil acabar con la guerra de Marruecos. Con España tampoco es fácil acabar. Lo que sí es posible es que se produzca un estallido de la ira popular que ponga fin a tantos sacrificios esteriles y hasta que ponga en peligro el régimen político.

Es ya mucho el esfuerzo a que se obliga al pueblo español, sin que por ninguna parte se le ofrezca la menor ventaja.

BERNARDO MERINO

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a esta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

MENTOLINA

El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:

- Afecciones de la Piel
- Golpes, Heridas
- Quemaduras de fuego y de sol
- Influenza, Resfriados
- Calambres y vómito
- Explosiones de vapor
- Picaduras de insectos
- Aморranas

PÍDALA EN TODAS LAS BOTICAS

Se construirá un camino Se iniciarán los trabajos del mercadito

La Dirección Gral. de Caminos a sacado ha licitación para la apertura de un callejón de arrea de gaoado que partiendo del lugar de nombrado Muelle de San Carlos, vaya a terminar a Los Chiles.

El callejón tendrá como mínimo diez metros de ancho, irá soleado, cortando los árboles no mayores de 8 pulgadas de diámetro, a nivel del suelo, deblendo quedar limpio absolutamente el camino de estorbos.

Se deberán construir puentes en las quebradas y porteros de pará o guinea, cada quince kilómetros. Las propuestas se recibirán hasta las cuatro de la tarde del 26 de este mes.

Por acuerdo de la Municipalidad dictado hará cosa de tres meses, se sacará a licitación de la construcción de un nuevo pabellón en el mercadito Sur, de la Soledad, ampliación que se hará por otorgamiento de la licitación. En ella se contemplará la colocación de inodoros y lavabos, que son de urgente necesidad.

El administrador actual, señor Infante, activo y diligente, se interesa mucho porque la obra que se va a emprender reúna las condiciones suficientes para su construcción efectuada, y se tomará en cuenta para el mejor servicio.

TRIBUNA LIBRE

Capital y trabajo

Entre los problemas internacionales, ninguno tan complejo como los que se resumen en las palabras: capital y trabajo.

Los caudales del mundo han ido acumulándose en pocos años en manos de unos cuantos dueños, y el descontento ejército de los que sufren pobreza y desamparo, va creciendo con rapidez, como consecuencia natural, surgiendo continuamente conflictos entre las clases trabajadoras y los capitalistas de todos los países del mundo. Este estado de cosas, es el móvil del desasosiego en los ánimos y tal vez poderosa causa de las grandes guerras mundiales.

Hace cincuenta años al millonario se le consideraba persona muy acaudalada, y hoy día el que no tiene más de un millón se le considera como un pequeño factor en el gran campo de la hacienda pública.

Primero comenzó por haber unas cuantas fortunas individuales de importancia y los dueños de ellas, en escaso número, muy conocidos, y hoy día mueren individuos legando cuantiosas fortunas que viven ignoradas de la sociedad. Esto en cualquier país del planeta.

¿Qué ha determinado especialmente la formación de estas tan colosales fortunas particulares? Por las facilidades con que se ha favorecido el ejercicio del comercio en todas las regiones del mundo: primero, como verdaderas razones sociales y segundo, con la formación de sindicatos que absorvieron el monopolio de la moneda, dando por resultado la concentración del capital.

En 1883, dice Roberto N. Reeves, "Cuando Tocquville visitó a América, admiró de ver la repartición tan igual de la fortuna y la carencia de capitalistas. Medio siglo después, cuando James Bryce, embajador británico en Washington, llegó a los E. E. U. U. y los sindicatos, monopolios y capitales concentrados le sorprendieron tanto que exclamó: "Estoy viendo algo así como las sombras de una nueva estructura de la sociedad: una plutocracia".

Estos ejemplos sirven tan solo de muestra para que veamos como marchan los países que van a la vanguardia de la civilización.

En los primeros años, después de la invención del sindicato o monopolio, mediante el cual podían fusionarse las poderosas razones sociales y eliminar la encarnizada competencia, se realizaron muchos experimentos, cuando en 1889 absorvieron los sindicatos un billón de dólares en los Estados Unidos se comovieron entonces los ánimos tratando de extinguir la victoria realizada, atacando la situación en el púlpito y prensa, señalando los peligros que simultáneamente se vislumbraban en el horizonte; pero entonces los organizadores de los sindicatos intensificaron frenéticamente sus energías para así derrotados y así ver realizados sus anhelos, logrando organizar, entre otros, el sindicato llamado "el del acero" el 25 de febrero de 1901, con un capital de... \$1.400.000.000, que adquirió la explotación de los principales establecimientos del ramo en todo el país. Luego, este capital en 1904 ascendió a la fabulosa cantidad de \$20.379.162.511 y en 1908, la actividad de los "Napoleones de la banca" había acumulado en tan brevísimo tiempo

VESTIDOS DE CASIMIR

Saco, Chaleco y Pantalón

\$ 65,00

Almacén Robert

Sociedad Cooperativa Tron de excursión a Orotina

Se invita a los socios para una Asamblea General que se verificará hoy, a las 8 de la noche. Se tratará algunos asuntos de suma importancia para la buena marcha de la sociedad. Se suplica la puntual asistencia.

Hay gran entusiasmo para la manifestación reformista que tendrá efecto el día 8 de la noche. Para conducir a los numerosos partidarios que acompañarán ese día al General Volio, se contrató un tren con tal fin.

EN 75 COLONES

Se alquila una casa Propia para un matrimonio u hombre solo

Contiguo TEATRO ADELA

Tomás Fernández

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Por cada COLON que Usted compre al CONTADO En la INDIA

Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO

Valiosos Regalos en Efectivo y Artículos de Buen Gusto

Eduardo L. Fernández

Apartado 1094 - SAN JOSE - Teléfono 378

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa. - DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889 - R. MONTERO

Fábricas de Velas

LA JOSEFINA Y LA POLAR

FUNDADA EN 1885

Velas de Superior Calidad

DESPACHOS RAPIDOS

Teléfono N.º 242 - Apartado N.º 57

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

EL LABERINTO

OFRECE

Tejidos de Algodón - Driles, etc. - A Precios Bajas

En su sucursal 25 varas al Norte de la Botica Oriental y demás tiendas

Imp. GERMINAL

Apartado 638 - SAN JOSE. - Teléfono 71

Libros nuevos

Reglamento de agentes viajeros

"La mujer más hermosa del mundo", por Salvador Gotta.— Entre el lozano reverdecer de las letras italianas, pocas firmas habrán logrado un éxito tan rápido, tan decisivo y que lo merzca tan honradamente como Salvador Gotta.

Y es mayor mérito el sayo, si se advierte que no es fácil descolgar entre una generación de artistas como Paolieri, Papini, Mario Puccini y otros cuya gloria se ha escuchado ya por el mundo literario.

En la "La mujer más hermosa del mundo", se revela como espíritu exquisito, delicado artífice de la palabra, vigoroso de estilo, con una encantadora plasticidad en la descripción, propia de un italiano. Su técnica nos sorprende agradablemente, dejándonos el recuerdo indeleble y por eso más emocional, de una impresión desconocida. No es que esté influenciado por el estilo vago y riculamente ultralista de que se ha abusado tanto. Nada hay de trascendental en sus innovaciones, pero pone tan lozana personalidad en su "modo de hacer", es tan sencillo y jugoso el mamar de su prosa, que convence en vez de concertar.

"La mujer más hermosa del mundo", presenta el trazo admirable del temperamento de dos mujeres, Juanita y Furia, tan distintos como humanos: sutil el primero, equilibrado, con un idealismo surgido de su arte; febril el de Furia, inquieto, apasionado, con una vitalidad nacida de su dominio, cuyo emblema es su nombre.

Felicitemos una vez más a la Editorial Sempere, que con obstinada y laboriosamente vierte a nuestro idioma la fuerte literatura de los italianos.

De venta en Casa Falcó. Precio: \$ 3.00.

"Las maravillas celestes", por Camilo Flammarion.—"Las maravillas celestes" son doblemente maravillosas descritas por Flammarion que descritas por cualquier otro astrónomo, porque, si referidas por uno de éstos nos abruma y fascina con su inconmensurable grandeza, referidas por el sabio francés nos seducen y nos predisponen a contemplarlas y a gozar con la consideración de sus inefables bellezas.

Gran número de ediciones de esta obra, en todos los idiomas, han ido a difundir la buena semilla por todas partes, y a levantar una punta del velo que oculta aun hoy en día a casi todas las miradas el sublime y divino espectáculo de la naturaleza. Con la lectura de esta exposición elemental se puede, en efecto, comenzar la comprensión general del Universo, en medio del cual la Tierra no es más que un átomo.

Propagar la afición por los libros, nos estudios, dice Flammarion en su preloquio, es nuestro más ferviente deseo, encender el alma de todos los lectores el fuego de la

admiración por los descubrimientos positivos, que son la gloria de nuestra época y la base de su progreso.

Esta obra sublime, que ha despertado en tantas inteligencias el deseo de saber, de investigar, de elevarse en alas de la ciencia, ha sido reeditada por la Casa Maucci, de Barcelona, en condiciones económicas, que la ponen al alcance de todos, muy bien presentada y esmeradamente traducida de la última edición francesa.

Dos tomos con 57 grabados \$ 4.50.—De venta en Casa Falcó.

"El Novelista", por Ramón Gómez de la Serna.—Otra vez la Editorial Sempere lanza al público uno de los buenos hallazgos: "El Novelista".

Es innecesario que hablemos de la originalidad de esta nueva obra de Ramón. Precisamente es lo nuevo lo que espeje en las obras del gran humorista. En este libro, y a pesar de esas singularidades de la literatura ramoniana, de tan difícil clasificación entre las escuelas literarias de nuestros días, como han dicho recientemente la crítica francesa e italiana, palpita el fondo de humanidad y de excentricidad de Ramón, sobre todo en el protagonista, hombre perspicaz, humanitario, filósofo, un tanto pesimista, en quien, sin saber por qué, parecen reverberar luces personalísimas del autor. Gómez de la Serna se reproduce en "El Novelista" con un nuevo disfraz de realidad, si cupiesen juntos estos dos conceptos.

Y alcanzan las creaciones de su ingenio un alto valor, aun desperdigadas en los innumerables trazos del Destino, tan adversos a veces, de que argumenta las novelitas y estrofas de ellas, de que se compone "El Novelista".

Los momentos de reflexión, de insomnio, de plática imaginaria con la deseada inspiración, de todo novelador, se perciben en este libro de delicada y estrofica amargura. Las decepciones, las pesadumbres o los regocijos que el protagonista siente al final de cada novela creada por él, retratan la lucha febril que sostiene todo novelista con personajes y hasta con sus propios impulsos.

Ramón sabe interpretar hasta las pasiones más bajas; hasta los ecos sentimentales de la muchedumbre vulgar y asquerosa. Así, en la novella "La criada", hace languidecer su energía vital para dejar traslucir los nobles latidos de su corazón. Ramón es bueno porque es comprensivo. Y porque comprende hasta el vivir de una desgraciada sirvienta, sabe comprender su infortunada existencia, siempre vapuleada por los caprichos de sus señores, ruines seres que por un mezquino salario créense con derecho para azotar el Destino de una pobre mujer.

De venta en Casa Falcó. Precio: \$ 3.00.

A fin de que llenen las formalidades del caso para la obtención de papeletas de identificación y privilegios resultantes de los tratados celebrados por esta república con otras respecto del comercio, el Ejecutivo ha dictado un reglamento para los agentes viajeros, quienes deberán presentarse a la Gobernación de su residencia a suministrar los datos dichos.

Candidatos a diputados del Partido Reformista para las elecciones que se verificarán el 6 de diciembre de 1925

PROVINCIA DE SAN JOSE

- 1 General don Jorge Volio Jiménez
- 2 Don Julio Padilla Romero
- 3 Don Juan Rafael Pérez
- 4 Presbítero don Manuel Zavaleta V.
- 5 Don Rafael Salazar Oreamuna
- 6 Doctor don Gustavo Odie de Granda
- 7 Don Otoniel Brenes Rojas
- 8 Don José Angel Brenes Zúñiga
- 9 Don J. Miguel Rodríguez Villarreal

Suplentes:

- 1 Don Miguel Angel Castro Gutiérrez
- 2 Don Federico Volio González

PROVINCIA DE CARTAGO

- 1 Don Manuel Antonio Solano

Suplentes:

- 1 Don Manuel Rojas
- 2 Don Felipe Sancho V.

PROVINCIA DE ALAJUELA

- 1 Don Aquileo Orlich
- 2 Don Frelián Bolaños
- 3 Don Aurelio Salazar S.
- 4 Don Emilio Vargas S.
- 5 Don Federico Jiménez S.

PROVINCIA DE HEREDIA

- 1 Presbítero don J. Daniel Carmona

Suplentes:

- 1 Don Ramón Luis Chacón
- 2 Don Eitelberto Martínez

PROVINCIA DE LIMÓN

- 1 Licenciado don Luis Cruz Mena

Suplente:

- 1 Don Gonzalo Facio Z.

PROVINCIA DE PUNTARENAS

- 1 Don Alberto Moreno Moreno

Oportunamente se publicará la lista del Guanacaste.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

ALFONSO ALTSCHUL

Representante

de casas y fábricas universalmente conocidas

COMERCIANANTES!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de Maria V. de Linares

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

DEPOSITO DE MADERAS

TALLER DE CONSTRUCCIONES

MORA Y MONGE

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidades en Puertas y Ventanas

VISITENOS Y SE CONVENCERA

Aparado 638 — Teléfono 71 — 25 vrs. al N. de la Botica Astorga

AVISO

Se trasladó 25 varas a Oeste de "La Barcelona"

LA FUNERARIA DE POLINI

Información del mundo Existe un gran entusiasmo

Cincuenta químicos alemanes se establecerán en Sur America

El sindicato de las Industrias químicas al masas, recién formado en Berlín, ha enviado 50 de los más notables químicos de sus empresas a Sur América donde capitalistas alemanes y nativos constituirán sociedades para la explotación de los procedimientos secretos para la fabricación de numerosos artículos sintéticos: anilinas, seds, algodón, lana, goma cruda, alcohol, combustibles de motor, aceites, fertilizantes, distintas clases de drogas e incontables otros productos.

Solución del problema de la deuda de guerra francesa

Mr. Herrick, embajador estadounidense en París, ha dicho a la prensa francesa, a su regreso de Washington, que se seguirá discutiendo el problema de la deuda de guerra hasta que últimamente se le halle alguna solución.

Mercaderías Constantemente de Reservas

LA COMPETENCIA

—TELEFONO 556—

Yanuario Rivas

Venta de Materiales de Zapatería

El calzado más fuerte y elegante
R. AQUILES SANCHES
50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.
Precios económicos

Entre los elementos reformistas, y en las obreras especialmente, existe gran entusiasmo por asistir a la excursión que se efectuará a Orotina mañana a las siete de la mañana, con el fin de acompañar al General Volio en aquella localidad y Turrucares.

También los orotinenses se preparan para recibir dignamente a su jefe y cooperadores.

Partió para Orotina el Gral. Volio

Por el tren de esta mañana partió para Orotina el General Volio donde efectuará esta noche una reunión lujosa, para la cual los reformistas orotinenses manifiestan gran entusiasmo. Mañana temprano irá a San Mateo, regresando luego a Orotina y de allí a Turrucares.

En todos esos lugares su visita es esperada con ansiedad y ha sido reiteradamente invitado para que fuere.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.



COCINAS COLUMBIA FAME

HÁ RECIBIDO la FERRETERIA DEL MERCADO PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Crónica Teatral

Transformación

Uno de estos días dedicaremos una "nota del día" a comentar la profunda transformación que ha sufrido nuestra sociedad en relación con los espectáculos artísticos; el interés que ahora despertan esos espectáculos y la desorientación del público a causa de una reclame exageradísima y dislocada. Y hablemos del bluff de todo este año en compañías de ópera, drama, opereta y bataclanes inocentísimos.

El asunto es muy interesante y prometemos tratarlo.

La despedida de Calvo

Ricardo Calvo se despide mañana de nuestro público. Entre hoy y mañana, esta compañía dará cinco funciones; esta tarde "Castigo sin venganza" del inmortal Lope de Vega; esta noche "Amor que vence al amor" del sacerdote poeta Antonio Rey Soto; mañana a las diez de la mañana, "La Cenicienta"; por la tarde "Reinar después de morir" que ha sido el mejor éxito de Calvo y por la noche la despedida con el intenso drama de Zorriña "El Zapatero y el Rey", obra famosa que sólo se representa de tarde en tarde.

Las Hermanas Pérez Caro

El debut de estas bailarinas llevó anoche al Teatro Moderno un público tan numeroso que apenas cabía en el teatro, a pesar de ser el de más capacidad. El lleno fue colosal.

Las Hermanas Pérez Caro son tres muchachas, jóvenes, hermosas y simpáticas, muy buenas bailarinas y que se visten con buen gusto y presentan bien el espectáculo.

El programa se compuso de tres bailes mexicanos, dos españoles, dos clásicos y dos fox de salón. Lo mejorcito fue los dos bailes españoles bailados por Eva y los bailes mexicanos que, al fin y al cabo, es cosa de ellas puesto que son mexicanas.

Este trío constituye un bonito número de variedades.

Sin embargo el público esperaba otra cosa de más novedad, ateniéndose a la propaganda que se les hizo.

El espectáculo no tiene de Bataclán absolutamente nada. Todos los bailes que nos presentaron anoche son muy conocidos de nuestro público, aunque estas lindas muchachas los presentan muy artísticamente y los ejecutan a la perfección.

Se nos dice lo que se ha dado en llamar "espectáculo bataclán" aparecerá esta noche. Esperemos a ver si nos dan alguna novedad.

Últimas funciones de la Palou

Para mañana se anuncian las últimas funciones de la bella artista Matilde Palou y su interesante compañía de variedades.

La función de esta noche es a precios populares: un colón la luneta.

Después veremos si es cierto que Matilde Palou organiza una compañía de opereta que es el arte que ella cultiva y para el cual sirven bien los artistas que la acompañan.

LOS ATAQUES

contra el General don Jorge Volio

Ya no nos extraña que elementos de otros bandos políticos se suelten en denuestos contra el General Volio.

Eso es el oficio de ciertos individuos que no tienen suficiente capacidad moral e intelectual para enfrentarse en buena lid y refutar con el comedimiento debido cualquier expresión u idea de nuestro Jefe y Candidato.

Hay oradores que hacen uso de la palabra por una convicción sana, y los hay que levantan tribuna tan sólo por agradar a sus jefes superiores lanzando expresiones soeces a cambio de una sonrisa protectora.

Estos últimos, a manera de perros de presa, sólo sienten la satisfacción de llenarse la boca con palabras que hacen ruborizarse a los mismos que los impelen a tales actos.

Son el escudo infame de los hipócritas que jamás pueden tener un poquito de valor para en-

frentarse con gallardía ante la personalidad de General Volio. Se valen de esas salamandras venenosas para arrojar la baba de la insidia al rostro de los hombres honrados, y que sólo saben luchar por el bien de los demás y no por la inicuca explotación de un pueblo sencillo y confiado.

Pero, a Dios gracias, ese veneno que arrojan tales bocas no alcanza a machar ninguna honorabilidad, ni mucho menos la del General Volio. Porque téngase en cuenta que un gusano jamás puede enguirse y alcanzar al águila en su raudo vuelo hacia las cumbres.

Ellos tienen que ganarse las simpatías y la confianza de sus amigos porque sea a costa de revolver sus mismas conciencias en el lodo pestilente.

ROGELIO GOLCHER

Sentido fallecimiento

En las primeras horas de ayer dejó de existir en esta capital el Gral. Emillo Castillo Chamorro, valioso elemento de la colonia nicaragüense.

Murió el Gral. Castillo Chamorro pobremente pero dejando un nombre limpio a sus hijos.

Descanse en paz el valiente soldado y reciban nuestro pésame sus deudos y la colectividad nicaragüense.

Al pasar por la vida

Los pasos, en nuestra vida, deben andarse poco a poco; que no por lentos serán menos seguros ni se dejarán de advertir más. Hagamos como la pluma, que al hundirse en el tintero recoge sólo una gota; pero que, cuando se humedece muchas veces, escribe todo un libro.

La luz del relámpago es tan intensa, que se distingue de la del sol. Pero se apaga pronto; tiene prisa y no deja rastro, mientras la otra alumbra y calienta de crepúsculo a crepúsculo, y aun cuando se hace la noche no se extingue, se aleja, dejando una lámpara tenue y suave que llamamos luna.

Y como no agota sus fuerzas en un solo alumbramiento, sino que es cual un peregrino inmortal que se alimentara, en el curso de la ruta, para mantener siempre la misma potencia; regresa con la aurora, en cansancio y lleno de esa gracia que sabe a juventud.

La flor nace un día y se marchita al siguiente. El árbol que tarda años en crecer tarda siglos en morir.

La serenidad es la madre de las cosas eternas. No te gáis prisa, y llegarás. ¿Para qué apresurarte, si luego has de mirar hacia atrás?

"Quien vive de prisa no vive de veras; quien no echa raíces no puede dar frutos."

ro: dice "el poeta de América" José Santos Chocano. Y una copla española canta:

"Como flores de almendro fueron mis bienes, que nacieron temprano para perderse"

¡Ve despacio y sólo tendrás que seguir al frente! Paso a paso, advertirás cuanto a tu lado se levanta o se arrastra a tus pies. Si corres no sabrás nada. Ni del alma del paisajista; ni del canto del pájaro, ni del silencio de la piedra...

Llegás al último del camino sin guardar contigo un recuerdo de la vida: ¡así uno solo! Y—en cambio—sufrirás la fatiga de la carrera. La misma, fatiga de la ola que por ambicionar la altura, de un salto, encrespándose, extingue presto su energía y se ech, rendida e inútil, en el lecho dorado de la playa.

—¿No ves los ríos?... Resbalan encauzados por el lecho de la montaña y siguen rodando por la tierra llana. Y por no llevar prisa cruzan valles y bautizan mares. Y al evaporarse las salobres aguas donde ellos van a ser apenas un ahorro, vuelven a las nubes y de allí se deslizan, como antes sobre la montaña. Su andar jamás tiene fin. Pero es porque andan despacio, sin prisa de llegar. Y llegan y vuelven a salir. Y mueren y vuelven a nacer...

Como la pluma y como el árbol, como el sol y como los ríos

han de ser tu vida y tu obra.

Para saber Cristo de las Gloria del cielo tuvo antes que saber de las maldades de la tierra. Y la Cruz—Símbolo de la Eternidad—no la ganó en un día; para llegar tuvo que esperar mucho y que padecer más.

La sabiduría no ha sido nunca pan de la juventud acomodada, sino cosecha la reflexiva vejez.

La armonía de la selva d'ural q' dice el viento, que es impulsivo, y sopla ahora y no sopla después. La melodía del arroyo es eterna, porque el va siempre su manso correr bucólico que no conoce alteraciones.

"... El equilibrio perfecto de ser se pierde al perder la moderación", dijo Epicuro. Y dijo bien.

El tuego del volcán se agita a sí mismo, a fuerza de darse todo de una vez. El fuego del hogar y el de la fe no se extinguen nunca; pasan de una vida y una alma a otra alma y otra vida, por que arden sin desorden.

Las furiosas lluvias de la tormenta destruyen obras y fortunas, mientras el pasado llover alimenta la siembra que ha de dar frutos para la vida.

Si no recuerdas lo que hiciste ayer, no sabrás lo que has de hacer mañana. Antes llegarás cuando mejor andes. ¡Pero no olvides que andar bien es andar despacio...

JOSE A. BALSEIRO

Es agradida una señorita

La señorita Leonor López, de diecisiete años de edad, fue agredida por su novio Luciano Quesada.

Quesada estaba armado con una fiaca, navaja, y el motivo de ese suceso se debió puramente a celos.

Por suerte, el atacante no logró herir de gravedad a su prometida, pero no por eso dejó de acusarse por atentado criminal.

Ahora el joven Quesada se verá metido en un lío que le traerá no pocas molestias.

Notas políticas heredianas

Don Juan Rafael Arias está que tripa porque en su ciudad natal se ha organizado un nuevo partido político, el Republicano Independiente.

Pero señor Arias de mis entrañas, si usted no es Republicano sino neo-junquista...

Usted tiene compromisos con los azules... que se derivan del deseo de figurar en la papeleta oficial. Eso es todo.

No sé caliente. Hay que dejar un poco a sus coterráneos que también desean hacer algo bueno... Usted hizo algo bueno: los solares...

Pero vamos a cuentas: si vamos con don Juan Rafael.

Han de creer ustedes que don Juan Rafael, que fue en otro tiempo amigo de don Afredo, le ha dicho al Presidente de la República que es él quien manda la parada en Heredia?

Así como lo oyen y con toda frecuencia.

Con razón diz que dicen que se distancia de su protector el Lic. don Alfredo González Flores.

Que bárbaro. Eso son las gracias que saben hasta lo más hondo del corazón. Verdad que sí don Juan...

—

Aprieta. Un patito de Santa Bárbara nos decía en uno de estos días:

Se ve usted por qué estoy con don Juan Rafael González, González Zamora, y no con el otro don Juan Rafael.

—Por qué, le preguntamos

—Pues, porque el primo es un don Juan Rafael.

—Y el segundo?

United Fruit Co.
Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habría un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyfes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirle Sucesores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH,
Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.

Una oportunidad en Limón

María y de Acevedo, por tener que ausentarse del país, vende dos brillantes negocios, uno que está situado frente al Mercado de Limón, conocido con el nombre de "Las Niquitas"; y otro que se llama "La Montaña", ambos son establecimientos de catería que cuentan con muy selecta clientela y con locales bastante amplios para agrandar el negocio.

También vende en Cañas de Guanacaste, una casa pequeña con suficiente fondo y situada en lugar céntrico de la población. Quién tenga interés en esta última propuesta, puede entenderse en la ciudad de Limón con dicha propietaria o en Cañas con don Salvador Briceno.

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 Teléfono 61